

## Mitteilungen Bürgerverein Zähringen

### Termine Dezember 2010

#### **Sonntag, den 5.12., 14.30-16.30 Uhr, Adventsnachmittag im Zähringer Keller**

Das Akkordeonduo "C&R" wird dabei musikalisch unterhalten. Christel Strohmeier und Reiner Schüle spielen schon seit Kindertagen miteinander Akkordeon und sind daher das wohl am besten eingespielte Akkordeonduo weit und breit.

Passend zum Ausklang des Johann Peter Hebel-Jahres liest Uta Bremen alemannische Gedichte und Erzählungen aus dem "Schatzkästlein des Rheinischen Hausfreundes".

Für Bewirtung ist gesorgt. Der Eintritt ist frei

Der Kulturausschuss des Bürgervereins lädt alle Zähringer, Freunde und Bekannte herzlich ein

**Freitag, 24. Dezember um 17 Uhr.** Zum Weihnachtsfest spielen Turmbläser des Musikvereins von der St.Blasiuskirche.

Vorankündigung: am 16. Januar 2011 um 18 Uhr findet der öffentliche Neujahrsempfang des Bürgervereins Zähringen im Gemeindezentrum St.Blasius, Burgdorfer Weg, statt. Schon jetzt laden wir dazu recht herzlich ein.

\*\*\*\*\*

### **Säuberung des Mahnmals „Weißes Kreuz“**

Wieder fand am 29. Oktober die Reinigung der Gesamtanlage „Weißes Kreuz“ im Harbuckwald statt. Aufgerufen hierzu hatte der Bürgerverein, der sich für den ordentlichen Zustand der Gedenkstätte verantwortlich fühlt.

Aufgrund des Aufrufes haben sich acht „Getreue“ gemeldet. An der Spitze der Aktiven befanden sich neben dem Vorsitzenden Holger Männer mit einigen Vorstandsmitgliedern auch weiteren freiwillige Helfer. Erneut zeigte sich, dass die ordentliche Pflege der Anlage mindestens einmal jährlich erforderlich ist. Daher war es auch der Wunsch der Beteiligten, dass sich künftig weitere Helferinnen und Helfer zur Erfüllung dieser Ehrenaufgabe einbringen.

Nach getaner Arbeit gab es ein zünftiges Grill-Vesper, das völlig überraschend bei Alphorn-Klängen (Beatrix Männer und Sabine Rogg vom Musikverein Zähringen) eingenommen werden konnte. (Fotos siehe unter Bilder [www.zaehringen.de](http://www.zaehringen.de)). Herzlich bedankte sich nach erfolgreicher Arbeit der Vorsitzende des Bürgervereins, Holger Männer, für die ehrenamtliche Mitarbeit.

\*\*\*\*\*

### **Volkstrauertag 2010**

Am diesjährigen Volkstrauertag fand erstmals keine eigene Gedenkfeier auf dem Zähringer Friedhof statt. Stattdessen wurde die Teilnahme an der zentralen städt. Gedenkfeier auf dem Freiburger Hauptfriedhof empfohlen.

Bereits seit einigen zeichnete sich ab, dass die Teilnehmerzahl von Jahr zu Jahr immer mehr abnahm. Nach eingehenden Beratungen entschloss sich der Bürgerverein im Einvernehmen

mit den Zähringer Vereinen zur Aufgabe dieser Gedenkfeier Nach Beratung mit den Zähringer Kirchengemeinden läuteten zum Gedenken an die Toten durch Krieg, Flucht, Vertreibung, Terror und Gewalt um 11.00 Uhr die Glocken der Zähringer Kirchen. Anschließend erfolgte eine Kranzniederlegung am Mahnmal "Weißes Kreuz" im Harbuckwald durch den Vorsitzenden des Bürgervereins Zähringen und den Vorsitzenden des VDK Zähringen

\*\*\*\*\*

## **Zähringer Erwartungen nach der Eröffnung der Habsburger Str.**

Am 13. November wurde mit einem bunten Fest die Eröffnung der wiederhergestellten Habsburger Str. gefeiert. Zu diesem Fest gesellte sich eine große Anzahl von Ehrengästen. Daran teilgenommen hat auch der Vorsitzende des Bürgervereins Holger Männer. Mit großem Nachdruck forderte er bei dieser Gelegenheit erneut die Realisierung der Stadtbahnverlängerung an die Gemarkungsgrenze Gundelfingen. „Der beschlossene Zeitplan für diese Baumaßnahme muss nun unbedingt eingehalten werden, um endlich das seit vielen Jahrzehnten geforderte ÖPNV-Projekt Wirklichkeit werden zu lassen“, forderte Holger Männer in Gesprächen mit Politikern und Journalisten. „Die Bevölkerung Zähringens erwartet nun die Aufnahme der erforderlichen Arbeiten“ so Holger Männer abschließend.

\*\*\*\*\*

## **Liebe Leserinnen und Leser des Zähringer Echo**

**Wir wünschen Ihnen eine besinnliche Adventszeit und ein frohes und schönes Weihnachtsfest 2010.**

**Wir freuen uns auch im kommenden Jahr über Ihr Interesse an der Entwicklung unseres Stadtteiles und der Arbeit Ihres Bürgervereins Zähringen.**

\*\*\*\*\*

**Geschäftsstelle des Bürgervereines Zähringen:** Rötebuckweg 27, 79108 Freiburg-Zähringen

Tel. 0761 / 5559509, Email: [buegerverein.zaehringen@web.de](mailto:buegerverein.zaehringen@web.de), Internet: [www.zaehringen.de](http://www.zaehringen.de)

**-Mitglied werden im Bürgerverein Zähringen lohnt sich-**  
Melden Sie sich einfach bei der Geschäftsstelle

ath/BVZ